
令和４年度 海津明誠高等学校学校運営協議会 会議実施報告書 
 
 
１ 会 議 名      岐阜県立海津明誠高等学校 学校運営協議会 （第１回） 
                
２ 開催日時     令和４年６月１４日（火） 
 
３ 開催場所     岐阜県立海津明誠高等学校 
 
４ 参 加 者  委 員 森  元則（海津市商工会副会長）     

 杉野 照美（岐阜県公立幼稚園等新規採用教員研修指導員） 
 水谷 初代（更生保護女性会高須地区支部長） 
宮脇 和義（ＪＡにしみの海津区域統括グループ長） 
金澤 恵子（同窓会） 
安藤  敦（ＰＴＡ会長） 
渡辺 博邦（株式会社渡辺組 代表取締役）（欠席） 
伊藤  久（サンリバーはつらつ事務長）（欠席） 
 

        学 校 中村  豊 校長 
滝  一男 教頭 
曽根 章好 教頭 
鈴木 尚己 事務長 
山田 富己 教務主任 
佐藤 圭司 進路指導主事 
小田切 淳 生徒指導主事 
水谷 浩也 健康教育部長 
久保田和友 商業科主任代理 
酒井 美也 生活産業科主任 

 
５ 会議の概要 
（１）学校長挨拶 
  ・令和４年度における諸所の変更点について 
  ・新型コロナウイルス感染症への対応について 
  

（２）学校運営協議会委員の委嘱と会長及び副会長の選出について 
  ・会 長  森 元則 様（海津市商工会副会長） 

・副会長  杉野 照美 様（岐阜県公立幼稚園等新規採用教員研修指導員） 
選出にあたり、会長、副会長とも全委員より承認が得られた。 

 
（３）授業参観及び校内施設見学 

 ・普通科、ビジネス情報科、生活デザイン科の授業参観 
・新型コロナウイルス感染防止等に係る取組状況視察 

 ・施設見学 
 
（４）「令和４年度教育指導の重点及び学校経営計画」について 
  ・海津明誠高校の学校教育目標、スクール・ポリシー、教育指導の重点等を説明 
  ・「令和４年度教育指導の重点及び学校経営計画」について、全委員より承認が得ら

れた。 
 

（５）委員からの主な意見・要望等 
意見１：海津市は小規模事業者が多く、即戦力となる地元の学生を採用したいと考えて

いる。商工会としては、地元企業と本校生徒とのコラボ商品を開発するなど今

後も連携願いたい。また、今年度は夏祭りや産業祭、農業祭を行う予定なので

協力してほしい。 

質問２：生徒数が少ない。毎年入学志願者数が定員を割り込んでいて残念に思っている。

原因としてどのようなことが挙げられるか。 

回 答：人口減少が理由の１つと考えられるが、志願者数を何とか増やしたい。 



保護者への理解を図るため、書面開催により未開催だったＰＴＡ総会の保護者

との懇談会を、今年度は３年生保護者向けに６月初旬に実施した。また、中学

校へ働きかけるため、本校教員が中学校訪問をしてＰＲする。夏休みには中学

校教員向けの説明会を開催予定である。中学校の教員に本校の施設等を実際に

見ていただいて、理解を深めてもらいたい。新入生へのアンケート結果では進

路決定に中学校の進路指導が大きく影響していることが分かったので、中学校

との連携を大切にしたい。 

意見３：落ち着いて授業を受けていると感じた。地元を盛り上げる生徒を育ててほしい。

本校は介護士や保育士になろうとする生徒には魅力的である。遠くの高校に行

かなくても、近くに様々な取組に注力している学校があるということを中学校

に伝えられるとよいのではないか。 

意見４：クラスの人数が少なくて静かだと感じる。コロナ対策のためマスクをしており

大声でしゃべれない、食事中の会話ができない等、学校生活の楽しさが半減し

ているように感じる。コロナが早く終息し、学校行事を元に戻してあげたい。 

部活動帰りの生徒が挨拶をしてくれる。また交通ルールを守っている。好感が

持てる。 

タブレット端末を活用した授業で教員は準備等大変だと察する。生徒も視力悪

化が心配である。 

意見５：個人のもつ考えを尊重できる授業だともっと楽しいのではないか。ＪＡに就職

している卒業生は、おとなしく自己主張をしない面も見られる。自分の強みを

出せる人を育てる教育がよいのではないか。 

意見６：海津の地域性として、穏やかでトラブルを好まないという風土がある。本校普

通科の生徒は特に競争を好まず、目的意識が薄い面も見られる。もっと自信を

持たせて自分を主張できる生徒を育てたい。 

授業を見学した際、教員がＰＣの操作に手間取っている姿も見受けられた。教

師と生徒で意見のぶつかり合いがあってもいいのではないか。 

 
６ 会議のまとめ 

・第１回学校運営協議会では、全委員より今年度の学校の運営方針に対して承認が得られた。 

・本校の生徒はよい生徒ばかりで、先日も地域の小学生に親切な対応をしたことで地域の方

からお礼の言葉をいただいて全校生徒に紹介したばかりである。 

・教員も県内でもトップクラスの指導力があると自負しており、何かあれば必ず実現できる

と思っている。 

・本日の会議の意見等を今後の学校運営に生かしていきたい。 


